



週報

D2630

Weekly Report, Gujyo nagaragawa Rotary Club

郡上長良川ロータリークラブ

第47期クラブテーマ

地域社会と共に！ ～輝け オンリーワン～

第2191回

令和7年4月2日（水）

本日の行事

P E T S 報 告

2024～25 年度

山下 誠会長

・地区協議会 駐車券・周辺駐車場地図の件

幹事報告

石徹白秀也幹事

*志摩 RC より

*ガバナーエレクト事務所より

創立 35 周年記念式典 参加礼状

・地区協議会昼食について

第47期 2024.7 ~ 2025.6

会長：山下 誠

副会長：羽土 洋司

幹事：石徹白秀也

例会日：毎週水曜日 18:30 (6月～9月末 19:00)

例会場及び事務所：白鳥町農業指導センター 2F

TEL: 0575-82-3822 FAX: 0575-82-5191

E-mail: gsrc@abelia.ocn.ne.jp 発行：クラブ会報委員会



4月 新年度

第2190例会報告

■会長挨拶

2024~25 年度 山下 誠会長

本日ロータリークラブへお越し頂き、心より歓迎致します。本日は外来卓話で「SHIRO」の代表の渡邊さんにお越しいただきました。後ほど卓話よろしくお願ひ致します。

また本日はオープン例会という事で、8名の方にお越しいただきました。本当にありがとうございます。昨日は嬉しくて寝れませんでした。

足の関節を人工関節に入れ替えて3週間になりましたが、先週は杖を突いてやっと例会場に来ましたが、今日は杖なしで来ることが出来ました。

今期会長を受けて絶対これだけは！という事が二つあります。その中の一つに大震災のボランティア活動です。この中のメンバーが何人も行ってくれています。

東日本大震災から今年の3月11日で14年経ちます。気仙沼の人たちと連絡を取り合って、「14年経ったね」など色々な話をしました。「こちらは結構元気になったから、能登を頼みます。」と言われました。なぜ私がこのような話をするかと言いますと、メンバーの人たちは自分がどんなボランティアをしてきたのか話をされないんです。人の為になったという事をいちいち話さない人たちばかりです。自分の手柄ではないし、新聞社へ行って載せてくれとは言わないし、中には現在能登にも行っている人も見えます。当時のボランティアの活動の記録誌があり、何人の人が見られたのでボロボロですが、回しますので是非見てください。こういう活動をしていたのかと知って頂ければと思います。

今期「地域社会とともに 輝けオンリーワン」というテーマでやらせていただいています。先週、山本君に思わず輝けオンリーワンだと言いました。それにふさわしい活動だと思っています。

現在、白鳥おどりのプロジェクト委員会を立ち上げて、北高生と一緒に盛り上げようと何回も議論しています。この後も委員会がありますが、今年のお盆は白鳥踊りがどういう形で変わっていくの、非常に楽しみにしております。

ロータリークラブは政治や宗教に関係なく活動しています。特にロータリーには4つのテストという言葉があります。

「真実かどうか みんなに公平か 好意と友情を深めるか みんなの為になるかどうか」この言葉を毎月繰り返しています。会社で言えば社訓のようなものです。四つのテストを心して活動しています。8名お越しいただきましたが、私はハという数字が好きです。私の会社は大正12年が創業で、これは先日卓話にお越しいただいた直井さんのお父さんに復刻して頂いた法被です。たまに着ると「いいの着てますね」と言われます。これからも残りの人生楽しく歩みたいと思います。本日はよろしくお願ひします。

■外来卓話

「SHIRO」代表 渡邊里衛様

本日はお招きいただき、ありがとうございます。「SHIRO」の代表を務めさせていただいております渡邊里衛と申します。よろしくお願ひします。



現在 SHIRO の主要メンバーは 7 名で、その中から 4 名出席させていただきました。この後活動内容やメンバーについて詳しく紹介したいと思います。

昨年集まつばかりの任意団体です。分からぬこともありますし、未熟者ばかりですので、今後ともご鞭撻のほどよろしくお願いします。

卓話内容として、何故 SHIRO の活動を始めたのかという動機と目的、メンバーの紹介、2024 年活動報告、今年の活動予定、新聞掲載内容など紹介させていただきます。

SHIRO が初めて集まつたのは 2024 年 1 月で、何か出来るといいねと鶴メンバーが集まりました。その時は色々話し合つたのですが、白鳥が好きだという思いが一番大きく、皆の共通点でありました。昨年 12 月 1 日に任意団体 SHIRO を設立し、規約等定めたのですが、その時も白鳥が好きだからという所を大切にしています。

任意団体としていますが、現在も法人にすることは今のところはなく、町の困りごとを引き受けられる受け皿になれたらという思いから、任意団体を始めたところです。

メンバーですが、私は編集・ライター・広報・PR を主にやらせていただいています。是非白鳥の広告塔になればと思いながら町内の方が、自分も知らなかつた街の魅力や市外の人はもちろん PR していきたいと思っています。

副会長の櫻井です。今は飲食店 good cafe をやらせていただいています。3 年前に立ち上げたナガラワークスという建築業もやらせていただいています。それも同級生で立ち上げたものです。同世代が一緒に頑張つていけるのが面白いと思い立ち上げました。

先週もお邪魔しました山本です。先週は作家活動を紹介させていただき、貴重な時間をいただきました。今回はチームで地元で活動している事を大事にしたいという思いがあります。

北山と申します。牛道に住んでおり、会長、副会長が同級生と一つ下の後輩という事で、白鳥で何かしたいと思っている中の話を聞いた時に、僕も白鳥方スがハ幡に負けるわけがない、それよりも白鳥が大好きだという事で、何か手伝えることはないかと、僕はメンバーとして参加させていただいています。

そのほかに主要メンバーとして 3 人おり、富田君は音響やフォトグラファーやエンジニアとして活動しています。河合君は白鳥出身ですが、高校卒業後大坂に行き、現在も大坂でデザイナー活動をしています。SHIRO のロゴを作つたり、ポスターなども彼が制作してくれています。春祭りのミーティングを毎週行つていますが、オンラインで参加してくれています。

渡瀬竜二君が一番若く 20 代ですが、ビデオグラファーとして映像を作ってくれたり、お祭りの映像を残してくれています。その他にも SHIRO サポーターズとして色々な活動のサポートをしてくれる人がいます。

2024 年の活動報告ですが、何が出来るだらうと話し合いを重ねて、先ずは自分たちの出来る範囲で動いてみようという事で、少しづつ出資して手ぬぐいを作る所から始めました。郡上にまつわるシルクスクリーンにこだわつた山本君のデザインの 4 型 3 色の手ぬぐいを制作して、自分たちで袋詰めをしながら、踊り会場の 8 割の日程で出店しました。800 枚ほど作成しました。

白鳥の地域協議会さんから依頼を受けまして、白鳥の広報のオンライン化という活動を始めた所です。目的が住民にとって有益な情報を提供し続け、住民の居住満足度と幸福度を上げ、郷土愛を高め、U ターンや移住の促進を図るという所を第一目標にしております。

また地域の連携を図り、ジャンルを超えた町全体の威力を発信して、経済の活性化を図るという所を二つ目の目標にしています。3 つ目が白鳥の魅力を広く伝えて認知をあげる事により、観光の促進を図りたいと思っています。4 つ目に高校生にも協力してもらい、交流を持ちながら次世代を担う人材育成を視野に活動しております。

LINE ですが、配信等は育児中のママさんたちに協力してもらいながら、彼女たちの社会との繋がりや雇用を生み、やりがいを感じながら働ける環境を創るという所を目的にしながら活動しているところです。

皆様にお配りしましたが、広報にも入れさせていただきました。公式ラインとアプリとインスタグラムのアプリを使いまして、白鳥町内の情報を集めて配信をしています。名古屋や町外から嫁に來た方や、地元で結婚した方など子育て中の方で在宅でも仕事が出来るという事で、情報を集めてくれています。

昨年の活動で、偶然私たちが集まり活動し始めたタイミングと、白鳥中学校で白鳥踊りに力を入れたタイミングが同じだったという事から、同じ思いを思つて活動をしている彼らとギャラリーをやってみようという事で、活動の報告を中学校とふれあい創造館で展示をさせていただきました。



主に写真を載せさせていただき、思いだったり、制作物は中学校は浴衣を観光協会さんと一緒に作られたりしたので、展示をさせていただきました。

その時の様子や、手ぬぐいを作った時に中日新聞さんに取り上げていただきました。

今年に入ってから民間の方ではありますが、石徹白に住む田中さんという方から、冒険家の方の講演会をやりたいので手伝ってほしいと依頼を受けました。

チラシを制作したり、色々な所の許可を取ったり等、活動の手伝いをさせていただきました。



チラシを配布させていただきましたが、2025年度の活動の一つとして第70回白鳥の春祭りをお手伝いさせていただけすることになりました。去年で春祭りがなくなってしまうという事で決定もされてからのスタートですが、何人かの人から何もないのは寂しい、小規模でもいいから白鳥で何かお祭りがあった方がいいのではと言う声をいただきまして、私たちも微力ながら模索しながらですが、何かやろうという事で話し合いを始めました。白鳥には音楽が好きな方が多く、ふれあい創造館でも練習をされていたり、子供たちも音楽やダンスの練習を頑張っている子が沢山いるという事で、そういう方たちの発表の場となればとステージを設けさせていただきます。キッチンカーやマルシェ、朝市、餅つき太鼓、bingo大会など行いますので、ご来場いただければ幸いです。

今年決まっている活動としましては、このような内容になっております。ロータリーさんの方でも今年、北高さんと一緒に白鳥踊りを盛り上げる一日を計画されているという話を三島さんからお話を頂きました、SHIROとしても出来ることを全力で一緒にさせて頂けたらと思います。

SHIROとして会場の設営、高校生がこうしたいと抱いていることを実現させるという所のお手伝いをさせて頂く予定です。

何分未熟ですので、町づくりに関してもまだ数年しかやった事がなく、皆さんはそのような活動をされてきたと思いますので、色々とご指導を頂けましたらと思います、どうか宜しくお願い致します。

■ニコBOX

ニコBOX委員会 和田智博君

山下誠君 本日、参加の皆様、よろしくお願ひします。

石徹白秀也君 本日、オープン例会の参加の皆様。渡邊里衛様、ようこそお出で下さいました。ありがとうございます。

(同文) 大村太郎君、美谷添生君、和田良一君、美谷添里恵子君、畠中知昭君、旭美香君、麦島洋介君、清水英志君、和田智博君、遠藤正史君、鷺見啓兒君

寺田澄男君 SHIROの皆さん、ようこそ歓迎致します。一緒に白鳥を盛り上げていきましょう。先ほど寝室の温度計を見たら19度ありました。日本中、夏日到来の感ありますね。

藤代昇君 RCの例会にご来訪された皆様、歓迎致します。是非入会して一緒に活動しましょう。

羽土洋司君 ゴメンなさいBOX。今週、能登にボランティアに行ってますので、出席できず申し訳ありません。

松森正和君 是非ロータリーに入ってください。

東田陽博君 昨日、白鳥小学校の卒業式があったのですが、小学5年生の男の子ですが、校歌のピアノ演奏をしとげたという事で、良かったと安心。

佐藤備子君 本日、オープン例会に多くの方参加ありがとうございます。里衛さん、よろしくお願ひします。

山口里美君 オープン例会出席の皆様、今晚はよろしくお願ひします。多数の参加ありがとうございます。

吉村泰彦君 渡邊様、本日よろしくお願ひします。卓話楽しみにしております。

山越俊英君 「SHIRO」の皆様、卓話楽しみにしています。

■次週行事予定

4月 9日 花見例会
4月 12日 地区協議会

■出席報告

出席委員会 鷺見啓兒君

	会員数	出席者	欠席者	補正者	出席率
2189回	32名	23名	8名	1名	75%
2190回	32名	22名	9名	1名	71.88%